

INTERVIEWS MENCHETA

Qué función llenarán los Comités Paritarios de la Propiedad Rústica Los conflictos entre propietarios y colonos

Al terminarse una reciente entrevista celebrada entre don Tomas Elorrieta, presidente de la Comisión Permanente de las Corporaciones Agrarias y un redactor de la Agencia Mencheta, prometió aquel señor, como se recordará, seguir exponiendo el pensamiento del Gobierno en la obra de organización Corporativa del campo.

Hoy cumple esta promesa, con detenimiento y claridad tales que la transcripción de sus palabras equivalen a una Nota oficiosa.

Comenzamos preguntándole sobre la constitución y funcionamiento de los Comités Paritarios de la Propiedad Rústica y nos responde diciendo:

Entre las diversas materias cuyo estudio ha sido encomendado a la Comisión Permanente de las Corporaciones Agrarias, se destaca la relativa a la Constitución de Comités Paritarios de la Propiedad Rústica.

Se han hecho comentarios tan diversos sobre la función y la organización que han de tener estos Comités que es muy conveniente conocer el dictamen aprobado por dicha Comisión, y que previa una información pública ha de ser objeto de deliberación del Pleno de dichas Corporaciones.

Según este dictamen la misión de tales Comités ha de ser resolver dentro de las leyes vigentes, las diferencias que puedan surgir entre propietarios y colonos. Se trata, por lo tanto, de sostener estas cuestiones de la competencia de los Tribunales de justicia para encomendar su resolución a comisiones de propietarios y colonos.

¿Y en qué se fundamenta esta innovación?

En que los pleitos son siempre muy costosos y además, en la generalidad de las diferencias existentes entre propietarios y los colonos, se plantean asuntos técnicos que solo pueden ser resueltos debidamente por gente competente en materias agrícolas.

— Parece ser que existe alguna confusión en las materias que se refieren a Comités Paritarios de la propiedad rústica y arrendamientos.

— Sí; pero no hay que confundir la organización de los Comités Paritarios de la propiedad rústica con la legislación relativa al tiempo y condiciones de los arrendamientos. Esta última cuestión está sometida al examen de la Asamblea Nacional, y es independiente de la otra.

Como le decía antes, los Comités Paritarios de la propiedad rústica se desenvolverán dentro de la legislación vigente. Si la legislación actual no se modifica, dentro de ella, y si se modifica, dentro de la nueva.

Según el decreto ley de Corporaciones agrarias, dichos Comités deben ser elegidos por las Asociaciones de Proprietarios y por las de Colonos, pero como en la actualidad no hay apenas Asociaciones puras de Proprietarios y de Colonos, la Comisión Permanente de Corporaciones propone que esos Comités sean de carácter provincial y comarcal, y se compongan de cinco vocales propietarios, elegidos en cada provincia por los propietarios que formen parte de las Asociaciones Agrícolas y cinco vocales colonos, elegidos por los colonos que formen también parte de dichas Asociaciones.

Para mayor claridad, diré que en una provincia en que no haya otras entidades agrícolas, por ejemplo, que los sindicatos colonos o los sindicatos del Secretariado Agrario, los propietarios de dichos sindicatos elegirán los vocales propietarios, y los colonos de dichos sindicatos designarán los vocales colonos.

Los propietarios y colonos que no formen parte de alguna asociación, no podrán intervenir en las elecciones de los auditos vocales. Pero los Comités tendrán competencia sobre todos los propietarios y colonos, estén o no asociados, de la Comarca o Provincia de su jurisdicción.

Estos Comités serán presididos por una persona independiente designada por el Ministerio a propuesta de los vocales del Comité.

Y, por último, debo añadir que estos Comités deben organizarse en aquellas provincias o comarcas cuyas entidades agrícolas importantes soliciten el establecimiento de dichos organismos.

En realidad, los sindicatos agrícolas hacen ya de amigables componedores entre los propietarios y colonos y estos referidos Comités Paritarios de la Propiedad Rústica, en muchas regiones solo servirán para dar fuerza legal a lo que es ya en ella una costumbre y un hecho.

Es muy explicable por ello, que sean ya numerosos los Sindicatos Agrícolas que han solicitado la constitución de estos Comités Paritarios de la Propiedad.

La Comisión Permanente ha estudiado también el problema de los Comités paritarios del trabajo rústico, que tantos apasionamientos ha provocado.

Y adivinando nuestro pensamiento añade el señor Elorrieta:

— De ellos me ocuparé otro día

(Prohibida la reproducción)

Nuevo académico de la de San Fernando

Madrid, 25.— La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando ha elegido académico de número al ilustre arqueólogo don Manuel Gómez Moreno.

Este pronunciará en breve discurso de recepción.

PREGUNTAS

Rosa de mi jardín: ¿qué debo hacer si grito quiero serle a una mujer? — ¡Uso seguidor de mariposas: ¿qué cosas las preguntas a las rosas? Pajarito, señor de la enramada: ¿cómo endechas cantar debo a mi amada? — A dar su parecer en los amores no se atreven jamás los ruiseñores. Fuente de blanca taza: ¿por qué lloras? — Yo también vierto llanto a todas horas! — Saltozas por que no tienes fortuna. Mi llanto es impotente: amo a la Luna. Cuando marcha, el ruiseñor dice a la flor y a la fuente: No nació para el amor: es demasiado inocente.

Vida deportiva

Llegada de los jugadores del Real Murcia

Ayer tarde, en el rápido procedente de Madrid, llegó el equipo del Real Murcia que el pasado domingo empató a tres tantos con el Real Zaragoza en esta ciudad.

Esperaban en la estación a los jugadores realistas la directiva del Club y multitud de aficionados, organizándose seguidamente la comitiva que por el itinerario fijado de antemano, desfiló hacia el local que en la Trapería tiene la Sociedad.

Los jugadores fueron aclamados en diversos sitios del trayecto así como al llegar al local social, a cuyos balcones hubieron de asomarse para recibir los vítores de los entusiastas.

Enviamos nuestra enhorabuena a los jugadores del Real Murcia por el triunfo alcanzado en su grupo que viene a colmar, sin duda alguna, las esperanzas de muchos aficionados. Y hasta otro año.

¡Vaya corridita!

¡CAMELOS, NO!

El redactor taurino de «El Tiempo» publica en el número correspondiente al martes una breve y fantástica reseña de la corrida celebrada el pasado domingo en Alicante.

Sin haber visto la corrida se atreve a dar una opinión de los toros y toreros completamente falsa, hasta el punto de incluir en el cartel al Niño de la Palma. Este diestro no se encontraba en la bella ciudad levantina, ni por asomo.

Con este procedimiento, aparte de engañar a los lectores, se pone en evidencia a los demás.

Consiste al redactor taurino que Valencia estuvo bien en un toro, Barrera tuvo un gran éxito y Eladio Amorós, se portó bastante bien en el último.

Termina diciendo el referido redactor «Ahora, a esperar la de San Pedro...»

Con que a esperar, ¿eh? Sí, sí; a esperar otro éxito informativo.

«El Tiempo» es así, ¡qué se le va hacer!

COLONIAS ESCOLARES AVISOS

Los señores Maestros y Maestras de las Escuelas públicas de Murcia, comprendidos dentro del casco de la capital, que tengan solicitado concurrir a las Colonias escolares, se servirán enviar hoy miércoles día 26 a las diez de la mañana, a la Escuela graduada Cierva Peñafiel, los niños y niñas que hayan designado de sus respectivos Escuelas, con el fin de hacer el correspondiente reconocimiento médico.

Todos los niños y niñas definitivamente elegidos para la Colonia de Sierra Espuña, tanto de la capital como del extrarradio, se presentarán el día 1.º del próximo junio en la misma Escuela graduada Cierva Peñafiel, con la antelación debida, para salir en dirección a la Sierra a las siete de la mañana.

A cada colono se le adjudicará un número de órden, con el que marcarán sus ropas. Los que no sepan aún el número que les corresponde, procurarán avisarse con tiempo con el director de la Colonia, don Juan José Mir, maestro de la Graduada de la Trinidad, que reside en la calle de la Gloria, 41, 2.º.— La Comisión.

SUSCRIPCIÓN pública a favor de las Colonias escolares que organiza la Asociación de Maestros nacionales de Murcia.

QUINTA LISTA

Suma anterior, 1.266'50 Sr. Provisor de este obispado don Antonio Álvarez, 15'00; don José Brugarolas, 10'00; Círculo Mercantil, 25'00; Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, 25'00; Regimiento de Infantería Sevilla, 25'00; don Ramón Melgares, ingeniero jefe de la Hidrológica forestal, 25'00; don Raimundo Muñoz, 10'00; Excelentísimo Ayuntamiento, 2.762'50. Total, 4.164'50

Don Carlos García, impresor, ha donado 80 cintas de sombreros con la inscripción «Colonias Escolares».

Los donativos, a don Nicolás Leal, escuela graduada «Cierva Peñafiel», plaza de Santo Domingo.

Lea usted diariamente «Informaciones» y «La Libertad»



Fertiles

Quisicosas

Cuando esto escribo, lectores, no se sabe una palabra de los bravos aviadores.

Llaman a la Redacción constantemente, pidiendo conocer la información

y ante este gesto simpático del público, un redactor — que no suelta el automático —

va informando a los curiosos de las noticias que llegan en telegramas costosos,

y que hasta ahora, lectores no nos cuentan nada nuevo de los bravos aviadores.

Anteanoche estuve tomando un helado en un café nuevo que han inaugurado al lado del Parque donde una orquestina — en su mayoría gente femenina — da al aire algún tango y algún charleston elevando un poco la consumición.

Yo iba con un hombre que era sordo-mudo y que ni una nota del conector pudo escuchar por esto y luego, al pagar por el sobreprecio quiso protestar.

Haciéndoles señas a los camareros les dije que eran un poco carentes y yo, al aclararles que el hombre era sordo le hicieron la baja de un buen perro gordo.

Con esto, la cosa se quedó en lo justo y mi amigo el sordo quedó tan a gusto porque ahora está ahorrando con furia dinero a ver si el oído le devuelve Asuero.

Ayer, corrieron rumores de que nuestros cafeteros iban a dar los dineros y a sacar los veladores.

A título de rumor y sin ninguna malicia, te adelanto esta noticia, queridísimo lector.

Si no resultara cierta — cosa que lamentaría — la culpa, no ha sido mía.

Yo tengo el oído a erta a todas horas, lectores, y recojo los rumores sin tener las pretensiones de arreglar estas cuestiones.

Saca-tapón

Lea V. nuestro próximo reportaje DE LA MURCIA TAURINA

Breve historia de nuestros tauródromos

por Carlos Suárez y Molina

DEFUNCIÓN

En Alicante, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora doña Concepción Campillo Martínez, madre política de nuestro buen amigo don Luis Esteve García.

Su muerte ha producido en la ciudad hermana gran sentimiento.

Mañana jueves a las nueve se aplicará en sufragio de su alma una misa de Requiem en la iglesia rectoral de San Pedro, que le dedican sus hijos y nietos.

Enviamos nuestro más sentido pésame a los familiares de la finada.

La tormenta de ayer

Ayer tarde, a las ocho, des cargó sobre esta capital una tormenta con su correspondiente aparato de relámpagos y truenos.

La lluvia no fué muy abundante, pero lo suficiente para dejar algunas calles en estado intransitable, sobre todo las que están levantadas por las obras que se están efectuando.

A primeras horas de la madrugada volvió a llover ligeramente y parece que el tiempo no despeja del todo.

En caso de iniciarse un nuevo período de lluvias, en esta época que puede calificarse de crítica para ciertas plantaciones, los efectos no serían beneficiosos, contribuyendo quizá a aumentar los daños ya experimentados por las tormentas anteriores.

Diputación Provincial

Se remite a la Administración de Rentas Arrendadas un libro de Actas de la Diputación para que formule los requisitos que dispone la Ley del Timbre.

El alcalde de Librilla dirige a esta Corporación un oficio en el que da cuenta del acuerdo tomado por aquel Ayuntamiento de que la Diputación se encargue de cobrar las cédulas en aquella zona.

Al alcalde de Gava (Barcelona) se envían los datos precisos para efectuar la solicitud de ingreso en el Manicomio de un demente de aquel pueblo y que pertenece a esta provincia.

Otra exposición parisina de Pedro Flores

Con el mayor gusto registramos la noticia.

El pasado día 21 se ha celebrado la apertura de la exposición de cuadros que nuestro ilustre paisano presenta en la «Galerie 25», en el mismo edificio de la rue de la Bonne en que vive Picasso.

La exposición permanecerá abierta hasta el día 12 del próximo junio, y por las referencias que de ella tenemos creemos que ha de constituir un gran éxito que celebraremos como propio.

En el carnet de invitación que tenemos a la vista, Jean Cassou, el gran hispanista, hace la presentación de Flores con las siguientes palabras que traducimos:

«Pedro Flores resucita la gracia, al ardor y audacia de los más pintorescos de Andalucía. Asegurémonos: nos referimos a una Andalucía purificada, reducida a lo esencial, discreta, perfecta.»

Pero al propio tiempo ¡qué encanto! ¡qué pasión!

Debemos esperar mucho de este joven pintor, yá tan seguro de su oficio y que trae consigo tan deliciosos personajes, toda una comedia romántica de miles de actos, de miles de rostros. Estas espléndidas criaturas son la España toda de Manuel de Falla, que canta y danza en sus gestos y en sus actitudes, en su noble prestancia, en la luz y el color que las envuelve. No hay que asombrarse, pues, viendo a tantos artistas de esta raza alcanzar, de primera intención y por los medios más directos, una distinción y una elegancia de alta calidad. Este es el caso de Pedro Flores, tan sobrio y espléndido a la vez.»

LA FIESTA DE LA CRUZ ROJA

Para la «Kermesse» que se ha de celebrar en el Paseo de Floridablanca, el próximo día 29, festividad de San Pedro, a requerimiento de la Comisión organizadora, ha ofrecido la Federación de Dependientes de Comercio y Banca, instalar un Pabellón denominado «Turronería», cuyo boceto es de gran interés y buen gusto.

A estos fines, la Federación ha designado una Comisión integrada por los señores don Carlos Molina, don José López Navarro, don Santiago Piqueras, don Enrique Marin Tomás, don Francisco Sánchez, don José Guerrero Piqueras y don José Ruiz Nares, que ya trabaja activamente a fin de contribuir al mayor esplendor y brillantez de la Fiesta.

De nuestra colaboración exclusiva

FLUERA DE ESPAÑA YANQUILANDIA

De nuestra colaboración exclusiva

A pesar del voluntario apartamiento, a tenor de una vieja fórmula de política exterior, los Estados Unidos de América pesan enormemente en la vida y aun en los destinos de Europa. Casi pudiera añadirse que del mundo entero. En manos de los Estados Unidos está, a la hora presente la clave de los problemas y aun la propia suerte de los más importantes países europeos. Con un solo gesto, con solo una exigencia — reclamando el pago inmediato de los créditos que tiene pendientes — produciría una catástrofica crisis y arruinaría a muchas naciones en laborioso plan de reconstruirse después de la guerra.

¿Cuál es el secreto de ese rápido engrandecimiento? ¿Qué papel les reserva el porvenir? ¿Están a punto de crear una nueva civilización para el futuro? ¿Pasará a ellos la hegemonía mundial?

La sólida formación y la rápida ascension de los Estados Unidos de América, son, en verdad, un prodigio desconocido. Es una improvisación maravillosa. Aun no se han practicado ninguno de los sistemas europeos. Francia debe su engrandecimiento al riguroso centralismo practicado durante siglos. Prusia es la creación de una dinastía. Inglaterra es el producto de una elaboración histórica, mediante una tradición de orden y de disciplina, de respeto a la ley, a una vieja organización de la masa nacional en jerarquías sociales.

Los casos se han producido en tiempos no lejanos que son perfectamente explicables. La Alemania imperial y la Italia unida, improvisaron ambas una grandeza, fueron la obra de estadistas tenaces y de la fuerza militar victoriosa.

Nada de eso, y sin duda todo lo contrario, ha ocurrido en la formación y en el engrandecimiento de los Estados Unidos de América. Allí eso ha sido la obra de millones de iniciativas independientes y particulares, cada una aplicada, no a crear una nación fuerte, sino a crear una independencia y una riqueza personal.

Pues, bien he ahí que en esa tierra segregada del individualismo, la idea social se pone en marcha y avanza rápidamente, creando una formidable unidad política, haciendo surgir el Estado con una fuerza, una abundancia de recursos, una autoridad y un prestigio insuperables.

El segundo milagro es también prodigioso. Se creyó imposible que llegara a constituir siquiera una nación orgánica, con psicología propia, con unidad de pensamiento y de acción, un tan vasto país formado por el aluvión de tantas razas dispares. En

LEA VD. EN 2.º PLANA: EDITORIALES.— La constitución del Comité Central Sedero.

EXPLORADORES.— Informaciones escultistas.

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES.— Crónica de Sucesos.—Obras Públicas.—Delegación de Hacienda.—Denuncias Municipales.—Institución Pública.—Del Gobierno Militar, etc., etc.

Los espectáculos de esta noche.

Fa lecimiento de un ex ministro del Canadá

Londres, 26.—Ha fallecido en esta capital el exministro canadiense señor Stevens, que era considerado como un hábil político.

efecto, en la gran corriente inmigratoria, había razas inasimilables. Los emigrantes escandinavos y germánicos se amoldaban y se fundían fácilmente — por algo llamó Israel Zangwill el «crisol» a los Estados Unidos — con los anglosajones protestantes que dieron a la primitiva sociedad norteamericana su estructura y sus orientaciones. Pero ¿y los indios aborígenes? ¿Y los indios ser una ramera y un elemento de individualidad como en los países de la América hispánica? Y los negros que se contaban por muchos millones. ¿Y los habían sido la causa de una guerra que puso en peligro la unidad de la Federación. ¿Y los amarillos procedentes del Japon y de la China? ¿Y los judíos meliflomos de los países eslavos? ¿Y los latinos de las orillas del Mediterráneo?

Para evitar el mal se fué a las restricciones en la inmigración. Es decir, a la selección con un vigoroso extremo. Aun arriesgamos una posible lucha armada con el Japon agraviado. Así se ha conseguido una homogeneidad, un tipo nuevo, el del norteamericano, producto de razas seleccionadas. La Gran Guerra fué una revelación de esa nueva raza regenerada de los prejuicios de origen, ya que las nuevas generaciones, por el honor de la bandera estrellada, vinieron a luchar contra los países en que habían nacido sus abuelos y tal vez sus padres.

Conseguida la grandeza material, imperio de riqueza creado por las iniciativas y los esfuerzos individuales, ahora todo el empeño es dar un alma única, un pensamiento común, crear una psicología colectiva, una cultura específica, lo que algunos han llamado una nueva civilización. El empeño es gigantesco y está en camino de realizarse. Se multiplican los centros universitarios, las escuelas especiales, elevando así el nivel espiritual por la cultura de todo un pueblo. Los multimillonarios no solo se afanan en crear riqueza sino en intensificar y extender la cultura. Es decir, que la iniciativa individual continúa siendo el gran factor progresivo en Yanquilandia.

Nos asombra la «energía» norteamericana, que es vitalidad en acción, la vitalidad en pleno desarrollo, de que nos hablaba Roossvelt, pero nos asombra aun más ese «genio» norteamericano, así la calificaba N. N. Dyke, que es espíritu impulsivo, espíritu de renovación, de expansión y de conquista, llamado a forjar una nueva civilización y acaso un mundo nuevo.

ANGEL GUERRA (Prohibida la reproducción)

CUENTECILLOS

CURRENCIAS

Una plancha Cuando Millerand era ministro de la Guerra, se propuso seguir las manobras a caballo, aunque era un jinete menos que mediocre

Un viejo coronel de caballería, muy miope, creyó su deber hacer algunas recomendaciones a aquel militar que tan pobre figura hacía a caballo.

— ¡Parece usted un oficial de la Reserva de infantil! — le dijo. — Le apuesto a que no sería usted capaz de andar a caballo dos horas seguidas.

Millerand le dijo sin decir una palabra.

— ¿En donde está usted de servicio? — agregó el teniente coronel.

— En las Oficinas del Ministerio de Guerra.

— ¿Y qué grado tiene? —

— Ninguno — repuso Millerand.

— ¿Cómo ninguno? — ¿Y entonces qué hace? —

— Tengo la desgracia de ser el ministro de la guerra.